

El Director
 P. O.
 Angel Delgado

Cultura Medinense

SEMENARIO CATOLICO-SOCIAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION
 UN AÑO. 4 pesetas
 SEMESTRE. 2 »
 TRIMESTRE. 1 »

REDACCION. CENTRO SOCIAL CATOLICO, ALMIRANTE 14.
 ADMINISTRACION. PADILLA, 13—TELÉFONO, Núm. 45
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

ANUNCIOS Y RECLAMOS
 PIDASE LA TARIFA A * * * * *
 * * * * * LA ADMINISTRACION

AÑO III. MEDINA DEL CAMPO 19 DE DICIEMBRE DE 1915 NUM. 155



**PRIMER ANIVERSARIO
 DE LA SEÑORITA
 JOSEFA BELLOSO MONTALVO**

Falleció en esta villa el día 21 de Diciembre de 1914
 A LOS 18 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P.

Su desconsolado padre D. Francisco Belloso, hermanas, abuela doña Maria Teresa Sanchez, tíos y demas familia:
 Ruegan a sus amigos la encomienden a Dios.

El funeral de cabo de año, será el miércoles 22 a las 11 en la Iglesia Colegiata de Medina del Campo, y las misas que se celebren el mismo día en los PP. Carmelitas de dicha villa, y en la Parroquia de Santiago de Valladolid, serán aplicadas por su alma.

Hav concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

que CULTURA MEDINENSE sigue en todos aquellos actos o empresas que se realicen para el mejoramiento de la clase obrera en general, y en particular de la católica.

Largas y enconadas discusiones han precedido a la fundación de la Cooperativa, en las que esos desconfiados de que antes hablo no cesaron en su empeño de poner trabas, cegados sin duda por la falta de fé o por que no decirlo? por el atán de obstaculizar en ellos innato, pues por doloroso que sea confesarlo en todas las sociedades hallareis unos cuantos que en todos los proyectos, os contestarán con el «no estoy conforme».

Convencidos algunos de estos escépticos y sin lograr convencer a los más, no fué preciso para ver realizado el proyecto que un hombre activo y de buena voluntad Eduardo Pérez, nuestro querido compañero, que desplegando la bandera de Cooperativismo trabajó sin descanso un día y otro y desveló no pocos, hasta llegar a la cima. Y hoy para satisfacción de propios y enseñanza de extraños, tenemos una Cooperativa de consumo en la que no encontrareis lujos, pero si aquellos artículos que son de primera necesidad para el sustento del obrero, en la mejor calidad, buen peso, y el más bajo precio.

Esta obra que ha venido a realizar un fin tan necesario como humanitario, lleva a los hogares obreros la satisfacción de verse libres de manos usureras que puedan robarles aquello que en derecho les corresponde.

Poco, muy poco tiempo lleva funcionando la Cooperativa, y sin embargo ya se notan sus buenos resultados, los que más adelante cuando a partir del primero del próximo año se repartan libretas a todos los socios del Centro Social Católico de Obreros, (pues hoy no las poseen más que los accionistas de la Cooperativa), serán más de notar y los obreros todos del Centro Social Católico disfrutaran de un beneficio que esta Sociedad se enorgullece con contar entre sus socios, con hombres como Eduardo Pérez, ha sabido proporcionar a todos los que a ella pertenecen, y que sin temor a equivocarnos no será el último, pues nos consta que se trabaja activamente en la creación de nuevos medios económicos de defensa del obrero como son la «Caja de paro» «Caja de Ahorros» y algunos más que ahora no recordamos.

Sigán adelante los obreros católicos; avancen en el camino emprendi-

do y no duden un momento que siguiendo esta senda que es la de la verdad, llegarán al fin perseguido; el bienestar y mejoramiento del obrero, económica y moralmente, y sin alharacas, NI RUIDOS, sino con la modestia y la buena fé en ellos peculiar demostrarán una vez más que obras son amores.

La Religión y la Política

«¡Adelante!» discurrendo con los zancajos; o sea con la mollera de Salvador Monsalud.

No tengo reparo en afirmar que de todos los artículos publicados hasta hoy por «¡Adelante!» ninguno hay tan lleno de majaderías como el de Salvador Monsalud bajo el epígrafe «La Religión y la Patria». En un concurso de torpes se hubiera llevado el premio por unanimidad, como en las famosas carreras de S. Antón se lleva el premio el burro que corre menos. ¡Atención! A propósito de la conversión del diputado republicano señor Talavera y del tristemente célebre Ferrandiz, dice que «uno de ellos era masón cristiano, pero no católico el otro» 1.ª majadería; por que el masón que está bautizado es cristiano; de manera que el señor Monsalud supone con mucha ignorancia que no se puede ser masón y cristiano, siquiera ser renegado. 2.ª Majadería efecto de miopia intelectual; afirma que el señor Talavera y Ferrandiz se han convertido «usando de un derecho indisputable» y a las cuatro líneas habla de «conversiones estúpidas» ¡Estupidez usar de un derecho indiscutible! ¿Cómo salvará a esta majadería el señor Salvador? A juzgar por la idea que tiene del derecho, parece el filosofillo de marras, discípulo de D. Paco S. María! ¡Y adelante con los faroles! 3.ª majadería «No debemos tocar el cielo con las manos cada vez que despedimos a un renegado» ¡Eh! que ustedes no han despedido al señor Talavera ni a Ferrandiz; se han salido ellos de vuestra casa porque en ella todo está oscuro y.... digo mal porque tienen luz en la mente para ver lo que no ven los topos, y su mija de dignidad. Y además si no debeis tocar el cielo con las manos porque despedais a un renegado; ¿a qué viene esa vomitoria de bilis y de insultos que usted y los de su campo han sufrido con estas últimas conversiones? Eso no es tocar el cielo con las manos, pero sí con los remos posteriores;



PERFUMERIA FLORALIA

JABÓN

FLORES DEL CAMPO

MADRID

UNA BUENA OBRA
La Cooperativa Católico-Obrera
 No nos hemos ocupado hasta hoy de hacer un trabajo encomiástico de

esta magna obra, por esperar el convencimiento de los escépticos, de los desconfiados, de los que ven las cosas siempre por el lado del fracaso. Hoy lo hacemos, por que sería en nosotros esta falta, una desconsideración y no cumpliríamos con el deber y la norma

¿estamos? *Crescendo*. ¿Y a qué se deben estas y las demás conversiones al Catolicismo? Según éste filosofazo, *al hambre y a tristes puerilidades*. Nada; que el señor Talavera o tiene hambre, o tiene miedo al *coco* «la deplorable educación católica infunde el miedo al *más allá* (léase al infierno), en vez del amor a Dios» ¡Si esto no es una majadería del 42 que venga Gago y lo vea! Por lo visto el señor Salvador no sabe que el primer mandamiento de la Ley de Dios como lo enseña el Catecismo católico es «amar a Dios sobre todas las cosas» Y ahora allá va un torpedo a las nárices de don Salvador. Dice usted «que los hombres, sobre todo los que buscan con afán la verdad se ven asaltados por la duda, y a pesar de su ciencia y convencimientos lógicos flaquean ante la duda de si será verdad que hay una vida después de esta con su infierno (esto es lo que a usted y sus cómplices hace tilin), y temblando de miedo ante esta duda... se convierten» Vamos a ver, pollo! Una de dos. O esa duda tiene su razón de ser o tiene su fundamento objetivo, o no lo tiene. Si no lo tiene, es falso a todas luces que esa duda tan tonta acobarde a unos hombres de ciencia y que tienen convencimientos lógicos como usted dice. Un ejemplo para que usted me entienda; porque no me fió. ¿Se quedaría usted sin salir de casa no fuera que le cogieran las balas disparadas en Rusia? No porque esa duda es tonta sin fundamento ninguno. Por consiguiente, si, como usted empieza, la duda del *más allá*; de la otra vida y del infierno hace temblar a hombres de ciencia y convencimientos lógicos, es porque esa duda tiene su razón objetiva, es razonable y si lo es, entonces nada más razonable que esas conversiones al catolicismo para vivir según su doctrina; porque viviéndo según la doctrina católica se libra uno del infierno si lo hay; y se encuentra con el cielo; en cambio los que no viven en el catolicismo, los que no creen en la otra vida; sino hay infierno quedan como los católicos después de esta vida; pero si se engañan, si en realidad hay ese infierno entonces... vaya un chasco señor Salvador!; me parece que en último caso quedais vosotros peor que nosotros. Ya ve usted si merece la pena de convertirse la duda del *más allá*.

Y a otra cosa. El señor Talavera se ha convertido al catolicismo sin dejar de ser republicano por creer que se puede ser las dos cosas al mismo tiempo. Pero nuestro gran Salvador dice que no; que un republicano no puede ser Católico; que la República es incompatible con la doctrina Católica. Y para demostrarlo *evocó* (una fanega de majaderías en las que aparece de relieve su ignorancia crasa o su mala fé; o las dos cosas. ¿Conque un republicano no puede ser Católico? Conque República y Catolicismo son antitéticos? ¿Quién duda que la nación Colombiana es una república y los colombianos republicanos? esto lo sabe hasta Gago ¿verdad?. Y quien

ignora que esta República es eminentemente católica oficialmente católica hasta el punto de haberse consagrado el Gobierno en pleno al Corazón de Jesús? Esta república es democrática, y en ella la doctrina católica lo informa todo; ¿cómo explica usted estos hechos históricos? ¿Ha visto usted jamás una nación más católica que el Ecuador de García Moreno? Pues el Ecuador era República democrática y su Presidente era un católico de cuerpo y alma que antes había sido liberal y murió asesinado por ser católico a manos de unos masones y ateos. Y los millones de católicos, que hay en los Estados Unidos, no son republicanos? Pero entremos en corto y por derecho; usted no sabe lo que es república, ni liberalismo, ni democracia, ni... naá, ¡naá! usted cree que para querer esa forma de gobierno llamada República hay que negar a Dios y proclamar que el hombre es un bruto algo más perfecto que el orangután como decís los socialistas, usted no ha leído el Syllabus o no lo ha entendido; le reto a que me señale en el Syllabus donde está condenada la forma republicana. El Liberalismo si está condenado como sistema político religioso que prescinde de Dios ya en el orden individual, ya en el doméstico, ya en el social por lo menos. ¿Pero qué necesidad hay de esto en la forma de gobierno republicano: ninguna; hará falta negar a Dios para ser ateo; pero no para ser republicano. Lo que no puede ser es ser socialista y católico al mismo tiempo, eso no; porque el socialismo empieza asentando que el hombre es una bestia como usted... sabe señor Salvador. ¿Qué tiene que ver que la autoridad suprema de la sociedad resida en una persona, o en varias; y que esas personas estén elegidas por el pueblo o de otra forma; si al fin se admite que esa autoridad viene de Dios? ¿Qué tiene que ver el órgano para tirar picaras? Ni la República con el Catolicismo?

CHINCHIN.

A PANEDAS

De la Clínica del Doctor Azua. Especialista en enfermedades de la Matriz, piel y secretas.

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6, Avenida Alfonso XIII, núm. 12, pral, Valladolid.

Regeneración completa

Corremos unos tiempos tan faltos de sentido común, como sobrados de maldad y buenos sentimientos. Este articulo que someto a la conciencia de mis caros lectores, tiene por objeto

poner de relieve de una manera visible los perjuicios que ocasionan las franquicias y las malas compañías, no solamente al elemento joven, sino a la sociedad en general.

Desde las columnas de este querido Semanario, he venido desarrollando temas relacionados con la felicidad, la inmoralidad, el amor verdadero y la falsa amistad; y aún cuando yo comprenda que todos ellos están saturados de una filosofía vulgarísima, no por eso dejo de comprender y mis benévulos y queridos lectores así lo habrán comprendido, que los temas desarrollados por mi pobre inteligencia son hijos de la mejor buena fé, basados desde luego en lo que desgraciadamente observamos con tanta frecuencia.

Pues bien, teniendo en cuenta que vivimos en una sociedad atrofiada por los los vicios, que nos apartamos del camino del bien, que nuestra conciencia la dejamos a un lado sin tener en cuenta los beneficios tan grandes que podría reportarnos, no tiene nada de extraño caminemos por sendas escabrosas cuyo término es el desengaño y la pérdida de la virtud.

Aquí en Medina del Campo, impera de una manera horrible el vicio; por doquiera se tiende la mirada contemplamos desgracia, inmoralidad, vicio inaudito y sin freno origen de males grandísimos y de consecuencias tan funestas que asolan hogares, seres y conciencias. Bochornoso resulta censurar actos degenerados, pues teniendo en cuenta las desgracias que tras si arrastran, sería cruel no poner de manifiesto un remedio que pueda curar a esta empedernida sociedad de los horrores y miserias que padece.

En el número pasado de «Cultura Medinense» se insertó un párrafo relacionado con el juego; tal vez de nada sirviera la llamada que se hizo a las autoridades y por esta circunstancia he de ocuparme de pasada de este vicio que arranca la felicidad y conduce al precipicio a todos aquellos que le poseen. En círculos, cafés y cantinas se arrancan los unos a los otros el pan de sus hijos, desde el aristócrata hasta el más humilde bracero bien podemos decir que el juego corroe sus conciencias; es triste contemplar al pobre que trabajando toda la semana como un negro reúne un jornal, que apenas alcanza las necesidades de su hogar, y lejos de emplear en las necesidades de su casa el mísero jornal que alcanzó a costa de mucho sudor, acude a la casa de juego con la idea y la ilusión no realizable de ganar algunas pesetas, que si son ganadas, únicamente le sirven para acrecentar su vicio; y mientras el sufre el martilleo que le produce la falta de amor a sus hijos en aquel hogar que él abandona hace sus estragos la miseria. Tal vez en aquella casa exista el hambre y la enfermedad, tal vez entre un monton distornde de harapos padezca su mujer o alguno de sus hijos fija su mirada en la puerta que su ilusión hace que se habra a intervalos de tiempo, pero en

realidad permanece cerrada. Si la enfermedad se enseñorea en aquella mansión, el desgraciado que sufre y ve que la vida desaparece no tiene más remedio que maldecir al autor de sus días.

Recuerdo de un joven que atrofiada su conciencia por el delito, se quitó la vida, pagando de esta forma su falta de sentido. ¿Creeis caros lectores que por desaparecer de la tierra se encuentra el lenitivo para el dolor? No y cien veces no; el jugador empedernido, consiente que en su casa falte el alimento, consiente que sus hijos vayan desnudos sufriendo los rigores del frío y consiente que su mujer mendigue para alimentar a los inocentes que su padre hace desgraciados, los cuales a medida que crecen censuran al autor de su desgracia.

Todos sabemos de una manera cierta, en la degeneración en que incurre el desgraciado dominado y fascinado por un monton de dinero colocado sobre el tapete verde; nadie ignora cuantos hogares han tenido que cerrar sus puertas, viendo desquiciarse el último recurso que les quedaba, y siendo de esta forma ¿no son poseedores de una conciencia muy negra, aquellos que favorecidos por la suerte, se hacen los dueños de la felicidad de una familia? ¿no son dignas de censura las autoridades que consienten tal degeneración? Si, caros lectores yo pobre iluso que vería con satisfacción inmensa el progreso de la sociedad, me avergüenzo de vivir en un antro tan lleno de vicio y corrupción.

Tal vez mi pobre espíritu, se encamine a lo que no se puede conseguir pero tengo la plena seguridad, tengo la convicción completa que si en lugar de poseer conciencias amplias e insensibles, nos sujetáramos en todos nuestros actos a sus imperativos no incurriríamos en la depravación tan completa en que vivimos.

Para que continuar, sería tanto lo que sobre este particular se podría decir que me vería precisado a escribir mucho, y como quiera que mientras la sociedad continúe el camino emprendido no tendremos esperanzas de ver realizadas nuestras ilusiones, aquí termino no sin antes censurar a todos aquellos culpables en parte de los sinsabores que amargan nuestra existencia.

El Duende de la Cruz.

Medina 18-12-1915.

PLANCHADO ALERMAN

**Elegancia, Limpieza
Economía**

SUCURSAL

VIUDA DE ESTEBAN MESTRE.--Plaza Mayor, Próximo al Café Continental

Calzado con piso de goma, y chanclos caucho.

DE VENTA

VILLA DE MADRID.--Padilla, 3

¡MEDINENSES!

Nunca compreis trajes en Valladolid sin antes visitar EL HISPANO ARGENTINO Fuente Dorada, 25-VALLADOLID

NOTICIAS

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, D.^a Aurora Martín, esposa de nuestro querido amigo don Fausto Navas.

Euhorabuena.

Ha sido pedida la mano de la señorita María Paz Reguero para nuestro querido amigo el joven Francisco García Galparsoro, dependiente de la casa de D. Eusebio Giraldo.

La boda se celebrará en breve.

El día 21 se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la señorita Josefa Belloso Montalvo hija de nuestro querido amigo el diputado provincial D. Francisco.

Al recordar tan triste fecha enviamos a la familia de la finada y en especial a su padre la expresión de nuestro dolor.

Se encuentra enfermo, un hijo de nuestro estimado amigo D. Francisco García.

Deseámosle una pronta mejoría.

Asmáticos-Tuberculosos.—Os curareis rápidamente usando las gotas Helenianas 4 pts. frasco.

Depósito en Medina del Campo. Farmacia del Arco de Julian Fernandez.

Hoy domingo se celebrarán tres secciones de Cinematógrafo en el Centro Social Católico de Obreros para los socios y sus familias, cuyas secciones serán a las 6, 8 y 9 de la noche.

LLAMAMIENTO DE RECLUTAS

Se han dictado disposiciones para que el día 12 del próximo mes de Enero se concentren en las Cajas de Recluta los individuos del cupo en filas del reemplazo de 1915, y de los que por diferentes conceptos hayan sido agregados a él.

A nuestra región la corresponde entregar para Melilla 633 reclutas; para Ceuta 519; para Larache 124 y para los demás cupos expedicionarios de África 925. Total 2201 reclutas.

Sabañones.—Los evita y cura con rapidez el Tópico del Doctor Gilkens 1 pts. frasco.

Depósito en Medina de Campo. Farmacia del Arco de Julian Fernandez.

El número en que CULTURA MEDINENSE regala a sus lectores dos participaciones de tres pesetas cada una, de la lotería de Navidad, es el **20183**.

SE VENDE.—Una chota raza holandesa, preñada de dos meses. Para informes en la imprenta de este periódico.

Tos, Catarros, Bronquites Crónicas.—Se curan radicalmente con las gotas Helenianas 4 pts. frasco.

Depósito en Medina del Campo. Farmacia del Arco de Julian Fernandez.

LA UNIVERSAL

Agua vegetal higiénica, la más perfecta de todas las preparaciones similares para comunicar a los cabellos blancos o canos un color castaño o negro tan hermoso y natural como se tuvo a los quince años. Limpia de caspa, vigoriza las raíces del cabello, le comunica brillo y perfume, promoviendo sin crecimiento

De venta en Medina del Campo, Droguería de Julian Fernandez

GAMAZO, 4 Y 6

ARRIENDO

Se alquila en la calle de Padilla espacioso local, para informes dirigirse a la Administración de este periódico.

VENTA.—Se hace de dos cordos, macho y hembra, ingleses raza Tánbor.

Informes, sombrería de Cándido Sanchez, Medina del Campo.

EMULSION DE ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO, frasco grande a 3'50 pts. de venta en la Farmacia y Droguería del Arco de J. Fernandez Molon.

Azulejos de todas clases y mosaicos de calidad superior a precios económicos, solo los vende Francisco Perez Entisne. Bravo 19, «La Parrita»

KIOSCO DE LA PLAZA MAYOR

Periódicos y Revistas.
Centro de suscripciones.
Depósito de lámparas de filamento metálico marcas «A. E. G.» «WOTAN» «NITRA» y «SUN».
Postales, Papel de fumar etc. etc.
Esta casa se encarga de servir cuantos periódicos se publiquen para dentro y fuera de la población.
Encendedores, piedras y mechas para los mismos.
Abierto hasta las 11 de la noche

“Cultura Medinense”

Regalo a sus lectores de dos participaciones de la lotería nacional.

Cupón núm. 3

POL-POL

Sirve para limpiar cristales, herramientas, maquinaria, estatuas, maderas pintadas, vajilla, hules, utensilios de cocina etc. siendo además EL MÁS ECONÓMICO Y MEJOR BRILLO PARA METALES pues se vende a veinticinco céntimos la pastilla en «LA VALENCIANA».

muy fácil uso y económico. — De venta en Medina del Campo, Droguería de Julian Fernandez.

4—GAMAZO—4

Se vende cáscara de Piñón superior, propia para estufas y braseros, a 40 céntimos fanega, calle San Martín núm. 36, casa de Julio Motos.

EL RELÁMPAGO.

Brillo sin igual, (privilegiado y premiado en varias exposiciones) para restaurar los muebles dejándolos como nuevos, y lustrar los pisos de madera, hule, baldosa, mosaico, etc.: Colores, caoba, nogal, limoncillo y en su color natural: Resultados inmejorable y sorprendentes a la vez que de

MERCADOS

Trigo	60 reales fanega.
Centeno	49 „ „
Algarrobas	40 „ „
Cebada	27 „ „

Imp. Juan Luis Díez — Medina

FARMACIA MODERNA

26, PADILLA, 26

MEDINA DEL CAMPO

Oxígeno puro, productos químicos y farmacéuticos, aguas minerales, específicos nacionales y extranjeros, sueros Hayen, antidiptérico, antiestreptococcico, antimeningococcico, ampollas de todas clases, algodones y gasas asepticas esterilizadas, etc. etc. Surtido inmenso de **tabletas Bayer** y **sales de Karlsbader**

DESPACHO ESMERADO

¿Padece Vd. hemorragia?

¿Padece Vd. flujos?

¿Padece usted úlceras o heridas que no cicatricen?

Use la Solución Hemostática cicatrizante **OJERO** titulada **Bálsamo de Nueva Vida**.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías y en casa de su autor Pedro G. Veleo Ojero, Tordesillas.

Exijase la firma del autor en todos los frascos.

Guillermo Navarro

DENTISTA

Consulta diaria en Medina del Campo, en el HOTEL LA CASTELLANA.—Teléfono, 27.

Dentaduras artificiales de todas clases.

Composturas y reformas por inservibles que estén.

Empastes, orificaciones, coronas de oro y pivots.

Dentaduras **sin paladar sistema americano**.

Extracciones sin dolor por anestesia especial **2'50 pts.**

Gabinete en Madrid.—**Claudio Coello, núm. 70**

Todos los trabajos son garantizados

¡El Planchado Moderno en Medina!!

La Casa PLANCHADO MODERNO está establecida en Madrid, calle de Fuencarral 138 (entrada por Albrquerque), se encarga de servir todos los encargos de lavado y planchado de puños, cuellos, camisas y ropa de señora, sin que nuestros favorecedores tengan que sufrir retraso ni incomodidad alguna en sus costumbres.

EL PLANCHADO MODERNO tiene como principales ventajas el evitar la deformación, igualdad en el brillo y, sobre todo una completa desinfección de las prendas por hacerse el lavado separadamente y sin el menor deterioro.

EL PLANCHADO MODERNO, no exige número determinado de prendas y se encarga de entregar y recoger a domicilio desde UNA prenda en adelante.

Los encargos a **LUIS BLANCO ALMARZO**.--Kiosco en la Plaza.--MEDINA DEL CAMPO

NOTA DE PRECIOS

Cuellos, lavado y planchado.	0,10 pts.	Camisas completas, lavado y planchado	0,50
Par de puños, lavado y planchado.	0,10	En las camisas que se man en LAVADAS se	
Camisas flojas, lavado y planchado.	0,35	rebaja 0,10 céntimos.	
Camisas almidonadas, lavado y planchado	0,40		

Aguas Madres Medicinales de las Salinas de Medina del Campo

PARA BAÑOS Y LOCIONES

JABÓN MEDICINAL

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.

DAVERIO HENRICI Y COMPANIA ZURICH (Suiza)

INGENIEROS CONSTRUCTORES

Instalación de Fábricas de Harinas por Cilindros y Plansichter

La mayor parte de las fábricas instaladas en España son del sistema "DAVERIO" Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles dirigirse a la sucursal en MADRID, CALLE DE SEVILLA NÚM. 5.



ACCESORIOS DE TODAS CLASES
REPARACIONES.—COPIAS.

Haga pedido de ensayo y será cliente toda la vida

Trust Mecanográfico

MONTERA, 29, entresuelos--MADRID

La mejor Máquina de escribir

Representante en esta villa ISMAEL VELASCO

PABELLON PERPLEX

GRAN TRITURADOR DE PIENSOS

CALLE DE EUSEBIO GIRALDO MEDINA DEL CAMPO

EL ACEITE QUE MAS LUBRIFICA

VALVOLINE COMPANY S. A. I.

CALLE CORRIDA, 53

SUCURSAL ESPAÑOLA

GIJON-ASTURIAS

PEREZ PUNTI & C.

TAMARITANA 10-BARCELONA

ACEITES-VALVOLINAS-GRASAS
CORREAS DE TODAS CLASES
ARTICULOS PARA MOLINERIA
ACCESORIOS PARA MAQUINARIA

A LA VILLA DE MADRID

Debe acudir todo aquel que quiera comprar las mejores camas

PADILLA, 3,

MEDINA DEL CAMPO

FABRICA DE MARINAS
ALMACENES DE FRUTOS COLONIALES Y DEL PAIS

Eusebio Giraldo Crespo

MEDINA DEL CAMPO

“LA VERDAD” Y “SANTA LUCIA”

Grandes Fábricas de Chocolates y Pastas finas para sopa

HIJO DE GERÓNIMO GARCÍA

MEDINA DEL CAMPO

Los productos de esta antigua y acreditada casa, son fabricados con especial esmero, por eso el público los prefiere a los demás.

Talleres de Fundición

GABILONDO

Compañía Anónima

APARTADO, 19 VALLADOLID

Turbinas perfeccionadas de varios sistemas. Maquinaria para las industrias. Bombas y Norias para riegos. Aparatos para la agricultura.

PRECIO FIJO

GRAN ZAPATERIA

LA BARCELONESA

Santiago, núms. 44, 47, 49 y 51

VALLADOLID

CALZADOS DE LUJO
CALZADOS ECONÓMICOS
CALZADOS DE CAMPO

Calzados propios para todas las estaciones

Últimas novedades

MAQUINARIA AGRÍCOLA E INDUSTRIAL

Aparatos y accesorios para fábricas de harinas y otras industrias

Accesorios para Maquinaria en general

ANTONIO GARCIA DE LONGORIA

HERNAN CORTES, 3, MADRID

Depósito en Barcelona de aceites, alquilones y otros artículos.

Exquisitos

Chocolates

DE LA TRAPA

VENTA DE BAÑOS (Palencia)

PEDIRLOS EN ULTRAMARINOS Y CONFITERIAS

-):(-

SOMBRERERIA

DE

ARTURO HERNANDEZ

SECCION ECONOMICA SECCION DE LUJO

Casa fundada en 1844

ACERA DE SAN FRANCISCO, 30

VALLADOLID